

## 議会に対する町民アンケート調査（直接）自由記載欄

【問5】議会広報紙「議会だより」の記事内容について興味のある項目はどれですか。（複数回答可）

- ・熱の伝わる記事に出会えなくて興味がわいて来ない。
- ・特にない

【問6】あなたは、琴浦町議会に関心がありますか。

- ・議員の認識度が低い。
- ・というより町行政向上につながる議会運営や姿勢が感じられない。
- ・関心が持てない。発展性のない議論の応酬にうんざりしている。

【問9】あなたは、今の町議会を総合的に評価できると思いますか。

- ・町民すべてが安心安全に生活するための議論が行なわれていない。

【問10】あなたは、議会が果たすべき役割といわれる、以下の項目A～Dの機能について、日ごろどのように感じておられますか（満足度）。また、どのくらい重要だと思いますか（重要度）。あなたのお考えに近いものを1つ選んで、○をつけてください。

- ・今の議会に、果たすべき役割は期待できないので未回答。

【問11】問10の①～④のうち、あなたは最も重要だと思う議会の機能はなんですか。1つ選んで、☑チェックまたは、○で囲んでください。

- ・いくら大切な機能があっても、それを行う議員や町政の考え方に偏りがあれば意味をなさない。

【問12】現在の議員定数（16人）についてどのように思われますか。また、そう思われる理由をお書きください。

＜①多い ②やや多い ③適当 ④やや少ない ⑤少ない 99無回答＞

- ・定数を13名にして、中身のしっかりした議会にせよ。給料取りの議員はいらない。
- ・議会中居眠りしている人や、隣の人とコソコソ話をしている人、そういう議員はいらない。
- ・人数ばかりでなく町民ひとりひとりのことを公正公平に考えてもらえる人にかんばってもらいたい。内容がうすく偏見で物事をとらえている場面が多い。本当で琴浦町を住みよい町にしようとしていると思えない。
- ・他町の議会を見ても琴浦町は内容が薄すぎる。人数を減らした方が、互いに切磋琢磨され、真に町民のための議論がなされると思う。
- ・難しい設問。しいて言えば12～13人位で十分ではないか。質問0議員は即辞任すべきである。
- ・多くいればよいというものではない！目的意識がしっかりある人なら数は問題ではない！

【問13】議員の登庁日数を平均すると年間70日程度になります。そのほかにも会議のない日は、各自で議員調査活動等を行っております。琴浦町議会議員報酬は、月額224,000円ですが、どう思われますか。

＜①多い ②やや多い ③適当 ④やや少ない ⑤少ない 99無回答＞

- ・議員の定数を13にして、内容のある議会にせよ。報酬をUPしても責任感の有る議員を必要とする。
- ・政務活動とは、どんな事をしているのか。どのくらいの日数、活動しているのかが見えてこない。
- ・非正規雇用が多い中、仕事を持った上で報酬ももらえる方もある。まずは、弱い立場の人の賃金や格差について議論してから改善し問うてほしい。
- ・月額38,400円は、かなりの高給だと思う。調査活動等の日誌が公開され、納得できれば別だが…。
- ・月にすると5～6回であり、現状では多すぎる。政務活動費は内容からみても不要。
- ・今の活動ぶりだと多い。この報酬ならもっと住民に見える活動を堂々としてもらわないと月給どろぼうである。

【問14】町議会議員選挙の立候補者が少なくなっている理由はなぜだと思われますか。（複数回答可）

＜①議員に関心がない、②議員（報酬含み）に魅力が無い、③わからない、④その他、 99無回答＞

- ・若い立候補者が出ない理由は何故か。政治に関心がないのか、少数精鋭主義にして、13議席にするべきだ。
- ・琴浦町が良くなっていると思えないから。（他町に比べても）
- ・議員の前に、一人の人間として一緒に活動したい、政策討論をしたいと思える人が少ない。
- ・議員の資質が低下しているから。
- ・社会・地球環境が、自分達の人生の生きがい（幸せ）につながっていない人生観だから。

【問15】あなたは、今後、町議会議員選挙に立候補したいと思われませんか。

＜①思わない、②あまり思わない、③少しは思う、④思う、99無回答＞

- ・エンパシーを感じられない現在の議会では疲弊するだけなのでイヤ！

【問16】あなたの考えに当てはまるものに☑チェックまたは、○をつけてください。（複数回答可）

- ・各地区から選出された議員で議会前に地区民の意見・要望等を聞く人が少ない。給料ドロボーである。
- ・イジメが横行している議会のメンバーには入りたくない。
- ・報酬だけの問題でない。議員としての自覚がない。
- ・全ての人の幸せが自らの安心と幸福につながっているから。

【問17】議会（議員）や町に対してご意見をお書きください。（自由記述）

- ・共産党議員に振り回されている議会に期待出来ない。町の職員及び町議会議員はもっと勉強してほしい。
- ・TCCを見ていても、町長をイジメているように見える。町長も、もっと議員を言いまかすくらいの発言をしてほしい。
- ・議会討論の内容が薄いだけでなく誹謗・中傷・自己保身が多く、他町の議会との差が大きすぎて見ていて情けない。町民の代表として、町民が安心・安全に生活できるための討論が出来る議会になるために、体質改善が必要だと思う。
- ・何でもかんでも反対する議員が多いのが問題。一般質問が町民主体でない。
- ・地域に関係する内容の質問であって欲しい。
- ・議会と町職員の仕事は立場こそ近い一体のものだと思う。共に町民が地球の安心安全のとりくみに向かっていなくてはならないと思う！